

## **LAMPIRAN-LAMPIRAN**

1. Foto setelah wawancara dengan guru senior



2. Foto penyerahan surat keterangan telah selesai melaksanakan penelitian oleh kepa Tata Usaha (TU) MI Ya-Bakii 01 kesugihan Bp. Anwar,.S.Pd



3. Foto kegiatan siraman rohani Guru dan Karyawan



4. Foto kegiatan *Morning Tea* Kepala madrasah bersama masyarakat



5. Wawancara dengan Bapak Sugino Abdul Halim (wali murid)



Hasil wawancara dengan guru senior Ibu Susriyati

Jabatan : Guru kelas

13 agustus 2021 di ruang kelas

P : Assalamu'alaikum bu

N : Waalaikumsalam mas monggo saking pundi

P : Nggih bu, yang pertama kulo sowan mriki badhe silaturahmi, yang ke dua perkenalkan saya miftahchul wafa, mahasiswa dari iaiig jurusan komunikasi dan penyiaran islam fakultas dakwah yang akan melaksanakan penelitian di MI Ya-Bakii 01 untuk skripsi dan ingin wawancara dengan njenengan

N : Oh iya, judule nopo mas?

P : Judulnya strategi public relations mi ya bakii dalam mengembangkan pendidikan periode 2016 sampai 2021 atau pada periodenya bapak Sangidun

N : Yang mau ditanyakan apa mas?

P : Ini bu terkait dengn strategi humas MI ya bakii, menurut ibu strateginya itu gimana sehingga mi ya-baki bias smapai seperti saat ini?

N : Begini mas, sebenarnya di sini, distrukturnya gak ada humas, tapi biasanya untuk yang mengurus hubungan keluar itu pak anwar, yang sekarang juga sebagai kepala TU, kita itu sama-sama sih mas dengan rekan yang lainnya dalam menjalankan arahan dari pak kepala. Terus untuk strateginya menurut saya sih seperti biasa mas, kalau sedang masa mulai masuk tahun

ajaran baru, kami dari madrasah sebagian guru dan karyawan yang ditugasi turun ke masyarakat untuk mengenalkan madrasah kepada masyarakat dan mengajak masyarakat untuk menyekolahkan putra putrinya untuk bersekolah di mi-yabakii 01 kesugihan.

P : Terus bagaimana bu, pak kepala dalam mengelola keadaan guru serta karyawannya? Apa yang beliau lakukan dalam membangun keadaan internal mi ya-bakii?

N : Begini mas, beliau sangat aman kepada semua guru dan karyawan disini mas, tidak memandang dari kalangan manapun, beliau juga sering menasihati kepada guru—guru agar senantiasa mendoakan kebaikan untuk murid-muridnya serta orang tuanya

P : Lalu dalam menenjalin hubungan dengan masyarakat bagaimana bu?

N : Kalau itu bapak punya program sendiri mas namanya moning tea. Acaranya diadakan oleh beliau dua kali dalam sebulan dan waktunya tidak ditentukan, dan biasanya dilaksanakan di minggu ke dua dan minggu ke empat. Dan biasanya di hari sabtu. Diacara tersebut beliau mengundang diantaranya kyai kampong setempat, masyarakat sekitar mi, salah satu wali murid dan sebagian guru atau kepengurusan dari mi. dan acara tersebut bertujuan guna meminta masukan saran ataupun nasihat dari kyai atau masyarakat yang ingin memberikan masukan kepada mi demi kemajuan madrasah dan sesuai harapan masyarakat kedepannya

P : Ooh njih bu maturnuwun atas keterangannya, minta do'anya bu semoga skripsinya segera selesai.. hehe

N : Nggih mas... aamiin semoga segera selesai dan semoga ilmunya  
bermanfaat buat njenengan

P : Nggih bu.. aamiin

Narrasumber

Susriyati,.S.Ag

Hasil wawancara dengan Ibu Rokhsatun Nikmah.S.Pd.I

Jabatan : Guru Kelas

Waktu : 18 Agustus 2021 di ruang kelas

P : Assalamu'alaikum

N : Wa'aalaikumsalam

P : bagaimana kabarnya bu?

N : Alhamdulillah baik mas, njenengan baik?

P : Alhamdulillah bu.

N : iya bagaimana?

P : Jadi gini bu, pertama tama kulo sowan mriki badhe silaturahmi, yang ke dua perkenalkan saya miftahchul wafa, mahasiswa dari iaiig jurusan komunikasi dan penyiaran islam fakultas dakwah yang akan melaksanakan penelitian di MI Ya-Bakii 01 untuk skripsi dan ingin wawancara dengan njenengan

N : nggih silahkan

P : mau Tanya bu, menurut njenengan pengelolaan guru dan karyawan pada kepemimpinan periode pak ky. Sangidun itu bagaimana?

N : hmm apa yah, yaa kalo guru sedang mengajar beliau memantau guru yang sedang mengajar dikelas

P : terus selain itu apa bu? adakah program yang lain?

N : iyaa ada, beliau mengadakan pelatihan untuk para guru, bekerja sama dengan FASDA (Fasilitator Daerah) Tanoto Foundation yang dimana



disitu kami para guru dilatih untuk professional dalam mengajar. Disitu juga diajari bagaimana cara mengajar yang menyenangkan, bagaimana cara mengendalikan situasi kelas, dan membuat anak didik merasa nyaman. Selanjutnya juga beliau mengadakan apel rutin pada hari rabu pas sebelum pandemic yang tujuannya untuk mengingatkan para guru untuk selalu ngopeni anak-anak bahwa kita harus selalu ingat jika kita dititipi anak anak untuk dijaga, sing ditekankan bocah aja sampe terlantar, misalkan ana bocah ijin mng kamar mandi bae ng ngapa yaa pipis bae apa nangg ngapa yaa.....

P : terus selain kerjasama dengan Tanoto Foundation, mana lagi bu?

N : paling yaa itu tanoto foundation dulu pelatihannya waktu belum pandemic di hotel tapi sekarang karena sedang pandemic lewat zoom.

P : terus yang ikut pelatihan melalui fasda dari mana aja bu?

N : di Cilacap yang ikut ada tiga MI, MI kawunganten, MI kesugihan 01, dan MI kalisabuk liane SD

P : terus sekarang untuk program kedepan dari pak kepala sekolah yang baru apa bu?

N : untuk program sekarang kan ada tahfidz itu yang program unggulan, trus pramuka, kalo tahfidz udah berjalan selama dua tahun itu waktunya jam dua sampai jam empat, dan untuk program selanjutnya kayane kepala sekolah yang baru hanya melanjutkan program yang sudah ada.

P : nggih bu, maturnuwun informasine, semoga MI Yaa bakii 01 kesugihana  
ini kedepannya semakin sukses aamiin

N : aamiin

Narasumber

Rokhsatun Nikmah,.S.Pd.I

Hasil wawancara dengan kepala tata usaha (TU) Bapak Anwar,.S.Pd

Waktu : 13 Agustus 2021 di ruang tata usaha (TU)

P : Assalamualaikum pak

N : Wa'alaikumsalam mas

P : Perkenalkan pak, saya miftachul wafa dari fakultas dakwah unugha

N : Nggih pripun mas?

P : Bagaimana kabarnya pak?

N : Alhamdulillah baik mas, njenengan bagaimana?

P : Alhamdulillah baik juga pak,

N : Iya ada yang bisa saya bantu mas?

P : Niki pak, sepindah kulo badhe silaturahmi, yang kedua saya sedang melakukan penelitian tugas akhir atau skripsi dan yang ke tiga mau wawancara kepada bapak terkait strategi public relations atau kehumasan mi ya-bakii 01 kesugihan dalam mengembangkan pendidikan pada periode 2016-2021 atau pada periode kepemimpinan bapak Kyai Sangidun

N : Hehehe.. kepripun sih mas?

P : Nggih pak monggo bisa bapak diceritakan strategi kehumasan dalam mi ya-baklii dalam mengembangkan pendidikan mi?

N : Nggih... Seperti sekolahan pada umumnya mas, kami dari kehumasan mi ya-bakii melakukan promosi atau mengenalkan madrasah kepada masyarakat baik turun langsung keliling ke masyarakat ataupun di social media. Terus dari bapak kepala sendiri ada program yang namanya setiap

pendaftaran siswa baru (PSB) disitu setiap siswa baru yang mendaftar akan mendapatkan tas baru gratis dari MI. intinya kita memberikan pelayanan pendidikan yang terbaik buat mereka

P : Lalu dalam pengembangan sarana dan prasarananya bagaimana pak?

N : Dalam pengembangan sarana dan prasarana, pendanaan mi didukung dari para dermawan dan simpatisan juga dapat bantuan dari DPR pusat mas

P : Nggiih pak maturnuwun informasinya, semoga MI Ya-Bakii kedepannya tambah sukses dan bisa memberikan pelayanan yang baik untuk masyarakat.

N : Nggih mas, aamiin.

Narasumber

Anwar,.S.Pd.I

Hasil wawancara dengan pengurus MI Ya-Bakii 01 Kesugihan Bapak  
Muntaqill A'la.,S.Pd.I

Waktu : 13 Desember 2021

P : Assalamualaikum

N : Waalaikumsalam. Pripun mas darimana?

P : Niki pak, saya dari mahasiswa UNUGHA jurusan KPI sedang  
melaksanakan penelitian di MI Ya-Bakii 01 kesugihan

N : ooh, judulnya apa mas?

P : ini pak, judul skripsi saya strategi *public relations* MI Ya-Bakii 01  
kesugihan dalam mengembangkan pendidikan periode 2016-2021 (Periode  
kepemimpinan Bp. Sangidun S.Pd.I)

N : Public Relations sih apa mas?

P : jadi gini pak, public relations itu sama dengan kehumasan pak, atau humas  
di MI Ya-Bakii nah itu strategi humasnya bagaimana sehingga MI menjadi  
yang seperti sekarannng ini?

N :Terus pertanyaannya bagaimana?

P : Pertanyaannya, bagaimana strategi beliau atau bapak ky Sangidun dalam  
pengembangan MI Ya –Bakii?

N : Seperti biasa sih pada umumnya sekolah lainnya, yang pertaman si tetap  
dari pihak sekolah selalu mempromosikan MI kepada public atau  
masyarakat, salah satunya dengan memasang spanduk di titik-titik daerah  
tertentu.

P : ok pak, selanjutnya bagaimana sih beliau dalam menjaga hubungan dengan internal madrasah?

N : Ya beliau selalu mengabari kami saat ada program baru, atau saat akan melaksanakan program yang akan dijalankan agar kita menyiapkan untuk melaksanakannya, ada juga beliau ada morning tea setiap satu bulan dua kali, yang disitu dihatiri tokoh-tokoh masyarakat sekitar mafdrasah salahsatunya kyai kampong, kepengurusan, guru dan wali m,urid yang dimana dalam acara tersebut dimaksudkan untuk meminta masukan untuk kemajuan MI Ya-Bakii.

P : Lalu bagaimana dengan pengembangan sumberdaya manusia atau guru misalnya, apa yang beliau lakukan?

N : di MI ada yang namanya latihan keprofesionalan guru, itu melalui fasda atau fasilitas daerah mas, kerjasama dengan tanoto foundations.

P : Itu kegiatannya apa pak? Pelatihan atau apa?

N : Iya itu pelatihan keprofesionalan guru, disutu guru diajari bagaimana menjadi guru yang professional, membuat suasana belajar yang menyenangkan, cara mengondisikan kondisi ruangan agar tifak rame.

P : Oh begitu ya pak, ya sudah pak, kalau minta berkas atau data siswa dan guru kemana pak?

N : Oh itu minta saja ke TU ke pak Anwar

P : Ooh nggih pak, nggih mpun pak maturnuwun informasinya, semoga MI kedepannya semakin maju dan mampu memberi pelayanan terbaik untuk mayarakat aaamiin

N : Aamiin, terimakasih mas

P : Nggih pak sama-sama, mohon maaf mengganggu waktunya, sekalian mau pamit pak, Assalamualaikum...

N : Wa'alaikumsalam

Narasumber

Muntaqil A'la,.S.Pd.I

Hasil wawancara dengan wali murid Bp. Sugino Abdul Halim

Waktu : 13 Agustus 2021

P : Assalamu'alaikum pak

N : Wa'alaikumsalam..kepriun mas?

P : Niki pak, perkenalkan saya Mftachul Wafa dari mahasiswa UNUGHA sedang melaksanakan penelitian untuk skripsi.

N : Nggih priun mas?

P : Niki pak, niat saya kesini yaitu untuk wawancara bapak untuk minta informasi terkait MI Ya-Bakii 01 Kesugihan.

N : Wawancara apa sih mas jan, aku ora tau wawancara je, hehe

P : Santai mawon pak, Njenengan jawab mawon sesagede njenengan, hehe. Paling tanya ini pak, apa pendapat bapak terkait MI Ya-Bakii 01 Kesugihan sebagai wali murid yang menyekolahkan putranya ke Mi Ya-Bakii?

N : hehe, apa sih ya jan ora tau diwawancara, ya tek jawab sebisane ya mas, karo bahasa jawa rapapa mbok mas?

P : njih pak mboten nopo-nopo

N : Gini mas, perrtama anakku kan esih cilik, nah nyong sebagai wong tua kan kepengin anake bisa ngaji, ya sitik-sitik lah, ya maksude anakku kan urung mondok dan juga nangumah ya ngajine terbatas, ya aku si berharape nyekolahna nang MI men sitik-sitik bisa ngaji kaya kuwe lah intine. Mungkin nek nang SD kan mungkin ora kaya kue. Ya mbuh sih aku ora ngerti pastine nek sekolah nang SD ana di waraih ngajine apa ora, ya



ngonoh lah mas ngko kata-katane di apiki maning nang njenengan mbok ngko aku ana sing salah karo kata-kataku ya dibenerna.

P : Hehe ,njih pak mangke ta edit maning. terus pripun pak dari segi pelayanane MI Ya-Bakii kalih wali murid?

N : Pelayanane ya maen, siki semenjak covid ana grup Whatsapp go wali murid, nang kono kan bocah cilik juga urung nduwe hp, nang grup kue juga bisa go ngirimna tugas-tugas sing di wei nang gurune ngko hasil; nggarap tugase kue bisa dikirimna meng grup WA kue. Nang grup kue juga ne kana informasi apa kan sekolahan utawa guru kelase ya aweh informasine kan kono

P : Oh njih pak, dados kados niku nggih pak?

N : Iya mas, soale nah covid dadi kaya serba onlen

P : Hehe njih pak, terus kendalane sebagai orang tua atau wali murid sing biasane sekolah tatap muka terus seniki daring niku nopo pak?

N : kendalane ya akeh mass, aduh mumet nyong, siki bocah malah dadi sering dolanan game mas nggarap PR ya dadi wong tuane aduh... hehe. Tapi nah wis keadaane kaya kue kepriwe maning mas, yawis gari dilakoni bae

P : Nggih pak, nggih paling kados niku sih pak, nanya sedikit seputar MI ya-Bakii 01 Kesugihan. Nggih mpun pak semoga putra putrine bapak dados anak sing sholih sholihah, aamiin

N : aamiin Maturnuwun mas..

P : nggih mpun pak ajeng pamit

N : nggih mas

P : Assalamu'alaikum

N : Wa'alaikumsalam.

Narasumber

Bp. Sugino Abdul Halim

Wawancara dengan pengurus MI Ya-Bakii Bapak Makinudin

Waktu : 15 Desember 2021 di rumahnya

P : Assalamu'alaikum

N : Waalaikumsalam..darimana mas?

P : Ngapunten ganggu wekdale pak

N : Nggih mboten nopo-nopo mas, kepripon?

P : Nggih, yang pertama terkait sejarah MI Ya-Bakii 01 Kesugihan mulai periode 2026-2021, nah niku perjalanane kepripon?

N : Niki mas.. Di awal-awal perintisan MI Ya BAKII belum memiliki gedung sendiri mas, adapun kegiatan belajar-mengajar masih menumpang di rumah warga, namun seiring dengan berjalannya waktu pembangunan MI Ya BAKII di dirikan di atas tanah desa Kesugihan Kidul, pada tahun 1990 bangunan baru berjumlap 8 kelas dan pada tahun 2000 ada pemekaran tanah lahan MI Ya BAKII di sebelah Selatan yang awalnya tanah milik warga, dan di tahun 2014 MI Ya BAKII mendapatkan bantuan DAK yang digunakan untuk membangun gedung bertingkat awalnya hanya 6 lokal kemudian dikembangkan semua dari tahun ke tahun. Pada tahun 2017 MI Ya BAKII membeli lahan tanah untuk dijadikan sebagai gedung MI Ya BAKII 2 dari gedung Kelas, Asrama Tahfid sampai dengan Masjid.

P : Ooh nggih pak, maturnuwun atas keterangannya, nggih sampun pak paling kaya gitu dulu, semoga kedepannya MI Ya-Bakii 01 kesugihan

kedepannya semakin maju dan mampu memberikan pelayanan terbaik  
untuk masyarakat, aamiin

N : Pamiin .. maturnuwun mas..

P : Nggih mpun pak kulo bade pamit, Assalamu'alaikum..

N : Wa'alaikumsalam.

Narasumber

Bp. Makinudin

## DAFTAR RIWAYAT HIDUP



Miftachul Wafa, Dilahirkan di Kabupaten Kebumen tepatnya di Dusun Sanggrahan Desa Madureso Rt. 01 Rw. 04 pada hari Kamis Tanggal 19 Juni 1997. Anak pertama dari dua bersaudara pasangan Bp. Ahmad Thohirin dan ibu Siti Ardiati. Peneliti menyelesaikan pendidikan di Madrasah

Ibtidaiyyah Madureso di kecamatan Kuwarasan kabupaten Kebumen pada tahun 2010. Pada tahun itu juga peneliti melanjutkan pendidikan di MTS Asy-Syafi'iyah Madureso, Kecamatan Kuwarasan dan tamat pada tahun 2013. Kemudian melanjutkan di SMK AL-MU'ALLIM sambil mondok di Ponpes Al-Fiel di Kecamatan Kesugihan, Kabupaten Cilacap pada tahun 2013 dan selesai pada tahun 2016. Peneliti selesai sekolah SMK pada tahun 2016. Kemudian peneliti masih tetap tinggal di Ponpes Al-Fiel sambil bekerja menjadi satpam di SMK AL-MU'ALLIM sampai 2017. Pada tahun 2017 juga peneliti melanjutkan pendidikan di perguruan tinggi swasta, tepatnya di Institut Agama Islam Imam Al-Ghozali (IAIG) atau yang sekarang sudah menjadi UNUGHA (Universitas Nahdlatul Ulama Al-Ghozali) Cilacap Fakultas Keagamaan Islam (FKI) prodi Komunikasi dan penyiaran Islam (KPI).

Demikianlah sekilas informasi tentang peneliti.

Wallohul muwaffiq ila aqwaamittooriq, wassalamualaikum.wr.wb

Cilacap, 15 Desember 2021

Miftachul Wafa